
COMPTE RENDU AUDIO CONFERENCE DU 21 AVRIL 2020 

Les 3 OS étaient présentes aujourd’hui pour cette nouvelle audioconférence avec la Direction qui a 
commencé à 9h30 et a terminé à 12h40.

Ce 20 avril, 221 agents étaient en poste en « présentiel ». 
141 étaient en « télétravail ».

La direction nous expose le Plan de Continuité d'Activité dans ce contexte de confinement.
Elle nous rappelle que les cas de Covid19 sont en diminution à la Réunion, mais elle rappelle
aussi qu'il faut rester "en garde" vis à vis de ce virus. 
Le caractère prioritaire des tâches reste un incontournable.
Une quarantaine de téléphones portables sont, ce jour même, en cours de distribution dans 
les services afin d'être déployés auprès des agents qui restent en confinement et pourront 
ainsi répondre aux interrogations des usagers (dans le cadre de la campagne déclarative).

Il parait important de noter le déploiement du télétravail. La Direction note qu'il pourra être 
intéressant de pérenniser certains postes en « télétravail » sur du long terme en fonction des 
demandes.

 Concernant les agents en présentiel :
FO précise que, dans le cadre de la campagne déclarative, ce 20 avril, certains services 
présentent un taux allant jusqu'à 65 % de présentiel alors que le taux préconisé par la DG est 
de 25%.
Dans ce contexte, FO demande à la Direction de se rendre sur place, de consulter les agents
réquisitionnés, notamment pour ce qui concerne le caractère prioritaire des tâches attribuées.
FO demande que toutes les mesures soient prises, de manière + concrète et + pratique. Plus
nous augmenterons la présence des agents,  plus nous aurons de problèmes de distanciation
des individus, de respect des mesures «     barrières     »
La Direction propose une audioconférence avec les agents afin que ceux-ci signalent toutes
difficultés. 
FO observe dès à présent, que les agents ne souhaiteront sans doute pas prendre la parole en
présence  de  leur  chef  de  service  (ceci  les  mettrait  en  porte  à  faux  avec  leur  supérieur
hiérarchique).

La Direction nous assure qu'elle fera le nécessaire pour limiter autant que possible le nombre 
d'agents en poste en appelant les chefs de service à respecter la logique de confinement.

La campagne déclarative reste cependant une priorité.



Il est important de noter que nous avons, par exemple, une soixantaine d'agents sur le seul 
site de Champ Fleuri ! 
Cela appelle tout de même une vigilance toute particulière pour limiter les risques de 
propagation du virus !!
Nous rappelons que la Réunion est un département isolé et donc vulnérable face à une 
épidémie. Le département est extrêmement touché par le diabète (+ de 30% pour les + de 60 
ans), l'obésité (50 % de la population obèse ou en surpoids). 
Ce sont les 2 facteurs les + aggravants de la maladie « coronavirus ».
En vue du déconfinement, nous rappelons aussi la forte fréquentation physique des usagers à 
La Réunion. 
QUELLES SERONT LES MESURES SPECIFIQUES ? Aucune...visiblement.

Nos services doivent respecter encore davantage les mesures de confinement.
Et apporter TOUS les moyens pour se protéger correctement (masques, gel, entretien des 
locaux..)

Concernant les frais de repas : la Direction locale a pris la décision de ne pas exiger de
justificatif de repas. Ainsi, l'agent devra fournir une déclaration sur l'honneur accompagnée
d'un état de frais en vue de la prise en charge. 
NB :  les détenteurs de carte APETIZ pourront faire le choix de renoncer à leur prestation,
pour pouvoir obtenir 17,50 € de prise en charge (demander confirmation aux services de
Direction).

FO demande la liste des missions « non télétravaillables ».

Concernant les plexiglas : Les 75 plexiglas commandés seront utilisés dans la mise en place
du déconfinement. Des commandes locales sont passées (hygiaphones). Elles devraient 
couvrir 90% des besoins.
FO demande  à  la  Direction  l'assurance  que  tous  les  plexiglas  soient  installés  pour  la
réception du public. FO demande qu'aucune réception ne soit faite sans plexiglas.
Enfin, FO appelle à l'obligation qui devrait être faite au public de porter un masque dans le 
cadre de toute  réception.
Rappelons  que  FO a  souligné,  lors  d'une  précédente  audio,  que  les  masques  qui  seront
attribués  aux  agents  en  réception,  seront  des  masques  chirurgicaux (protection  de
l'interlocuteur, PAS du porteur).

FO, dans un cadre général, rappelle que ces réunions, n'ont pas pour objet de critiquer le
travail  de  la  Direction  locale  (manque d'anticipation..),  des  chefs  de  services,  etc....  Ces
réunions permettent  notamment d'exprimer des sensibilités différentes, permettent d'attirer
l'attention des dirigeants, par exemple sur    les difficultés que rencontrent les services, les
agents.

Un CHSCT devrait être programmé avant l'éventuel déconfinement.

Signalez toute difficulté par courriel à
fo.d  r  fip974@gmail.com

Vos représentants FO : Gilles JUSTOME- Cédric COURTOIS
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